

# 知行合一

学校教育目標

潤いと輝きにあふれる学校

芦北町立田浦中学校  
学校だより 第14号  
令和元年9月20日  
文責 校長 畑口益喜

今こむといひしばかりに長月の 有明の月をまちいでつるかな  
素性法師（百人一首 21）

## 自立に繋ぐ体験学習

昨日、今日の2日間、各学年で体験活動を行いました。終わった後は、みんなとても良い表情をしていました。

ご協力いただきました皆様、大変ありがとうございました。成果は文化祭で発表しますので、ぜひご来場ください。

### 3年生「認知症サポーター養成講座」

「芦北町地域包括支援センター」のご協力により、2時間みっちり認知症の方への理解や接し方を学びました。最後に受講の証としてオレンジリングをいただきました。今日の学びを10月の「福祉体験学習」に生かします。

### 2年生「職場体験学習」

「お弁当のヒライ」、「JA芦北給油所」、「田浦保育園」、「鶴田有機農園」、「東海カーボン田ノ浦工場」、「どんぐりの家」、「野坂の浦荘」、「道の駅たのうら」の8事業所様のご協力により、2日間の職場体験学習を行いました。仕事の意義、苦勞、喜びなど多くのことを学びました。「疲れた〜。」の一言が出れば頑張った証拠です。

### 1年生「赤ちゃんふれあい体験学習」



「町保健センター」のご協力により、5組のお母さんと赤ちゃんに来ていただきました。講話の後、オムツ交換、妊婦疑似体験、赤ちゃんとのふれあい。みんな笑顔でした。



### 1年生調理実習「いきなり団子」

2回目の調理実習は熊本の郷土料理「いきなり団子」、校長室に前回と同じメンバーがいきなりあらわれ、「いきなり団子」を届けてくれました。改めて皿を見ると、団子にはスライスした2枚のイモが飾られ、エレクトリカルパレードの曲が聞こえてきそうな味がしました。いきなり飾り付け、今回も「星！3つです！」



## 【秘密の部屋】小学校の卒業文集を久し振りに読みました。私の文集はどこに行ったやら？

### 【太田の浜の白波に】010912

先日の放課後、学校評議員の宮本達也さんが、相撲甚句全国大会グランプリ受賞の報告に来校されました。手には「昭和52年度卒業記念アルバム文集」と書かれた冊子が。私が小6の時の文集です。宮本さんの弟、章二くんは私の同級生。家にあった文集を持ってきたとのことでした。集合写真では隣の同級生が肩までしかありません。さすがに小6で171cmはでかい。

今は新しくなった田浦小学校の校歌を久しぶりに目にしました。太字下線は中学校の校歌と共通です。「田浦小学校」という言葉はなくとも、「田浦」だとわかる歌詞は良いですね。(H)

- 1 太田の浜の白波に 野坂の浦の歌を聞き もかけの松の宮代に  
歴史のあとを仰ぎ見て 学ぶよわれら 朝夕に
- 2 伝えも古き牧山に 見おろす村のいとなみや さざ波寄する殿島の  
漁(いさ)りの舟と競いつつ 励むよ我ら雨風に

### 【6か年の歴史1】010922

卒業文集に「6か年の歴史」が載っていました。文字を見比べてみると、6年1組担任の室村先生がまとめられたようです。2年生は、私も「おたふく風邪」の流行に乗りました。(H)

- 1年生：1組川村先生・2組入江先生。遠足「大木場」でイチョウの大木に驚く。
- 2年生：1組百原先生・2組金子先生。遠足「佐敷」へバスで行く。警察署、青木パン、田中牛乳など見学。風邪大流行。クラス6名出席の日もあった。
- 3年生：1組西嶋先生・2組金子先生。クラス替えがあり、新しい友達ができ。八代市へ社会科見学旅行に行く。「太洋デパート」が楽しかった。こづかい銭500円也。田浦小学校100周年の年
- 4年生：1組松田先生・2組小田先生。熊本市へ社会科見学旅行。こづかい銭1000円也。「動物園」が一番楽しかった。学級新聞「星の子」と「山びこ」づくりに頑張った。1と2組競走するように。叱られることも多かった。

### 【6か年の歴史2】010923

文集中の室村先生の似顔絵「宇宙からの使者・かくされた秘密」は、私が描いた覚えがあります。学校の先生になって改めて見てみると、広い心で受け止めていただき…。大変感謝しております。申し訳ありませんでした。

もう時効ですが、ウサギ狩りの時は、私の父が前日までに罾で獲ったものを、当日こっそり放っていました。知っていて「今年は何匹獲れるかなあ。」と友達と会話する空気の読める子どもでした。6年生の時は、前日の夕方になっても家にウサギがいなかったため、収穫無しかと思っていたところ、当日はタヌキが獲れたので驚きました。予定外でした。(H)

- 5年生：1組室村先生・2組小田先生。遠足を兼ねて「十条製紙八代工場」を見学。弁当は球磨川の麦島にある公園で。寒かった。回旋遊具に乗り、目を回したものが多かった。社会科見学「阿蘇旅行」こづかい銭1000円也。草千里での弁当、おいしかった。
- 6年生：1組室村先生・2組水由先生。修学旅行「鹿児島市内と指宿」こづかい銭3000円也。家族への土産いろいろ買いこむ。桜島の噴煙ものすごく、鹿児島市内まで火山灰が降っていた。指宿の旅館での「枕投げ」が一番楽しい思い出である。引率の先生方は、上田・池辺・山本・室村・水由の5人の先生であった。早朝ランニングをしておられた池辺先生を見て驚く。秋の遠足は「国民休暇村」往復5kmをよたよた歩く。しかし、ソフトボール、魚釣り、ターザンごっこ、木登りやテープで音楽を聴いたり。楽しかった。
- 12月のウサギ狩りで収穫はタヌキ2匹。ウサギがタヌキに化けたのかも…。